



- **Immeuble Fonchain** :

Entre l'église et le château, sur le côté droit, on peut admirer un immeuble de caractère à trois niveaux dont la façade en pierre calcaire du pays est agrémentée d'un balcon en fer forgé. C'est dans cette belle maison, pendant l'occupation Allemande, de 1940 à 1944, que les douaniers qui surveillaient la ligne de démarcation toute proche, y installèrent leur Kommandantur. Les vieux Villeboisiens se souviennent du drapeau à croix gammée qui flottait sur le

balcon et surtout de l'un de ces douaniers très connu sous le surnom de « La Branlette » « ou « Branlinet » en raison de son hochement de tête très caractérisé. C'est en étant conduit à cette kommandantur, qu'en Juin 1942, deux prisonniers Anglais, parachutés en zone libre, s'échappèrent et furent recueillis par le maquis.